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INTISARI 

 
KTT G20 Bali dilaksanakan pada tanggal 15–16 November 2022 dengan 

pembahasan utama mengenai perekonomian dunia. Pemberitaan KTT G20 Bali 
tidak lepas dari pemberitaan media daring, salah satunya adalah al-Jazeera. 
Terdapat pemberitaan dengan topik upaya perdamaian negara konflik pada KTT 
G20 Bali 2022 dalam media al-Jazeera periode November 2022. Untuk itu, 
penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan pembingkaian berita yang 
dilakukan oleh media al-Jazeera terhadap pemberitaan upaya perdamaian negara 
konflik pada forum KTT G20 Bali. Untuk mengidentifikasi pembingkaian tersebut, 
penelitian ini menggunakan teori pembingkaian model Pan dan Kosicki (1993) 
yang terdiri dari struktur sintaksis, skrip, tematik, dan retoris. 

Data diambil dari empat berita yang terdapat di media daring al-Jazeera. 
Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini terdiri dari tiga tahap, yaitu 
penyediaan data, analisis data, dan penyajian hasil analisis data. Hasil dari 
penelitian ini menunjukkan bahwa al-Jazeera memihak negara yang terinvasi, yaitu 
Ukraina dan mendukung negara-negara yang berupaya melakukan perdamaian. Al-
Jazeera menggunakan pilihan kata yang tegas pada pemberitaan upaya perdamaian. 
Al-Jazeera menampilkan negara-negara yang berupaya untuk melakukan 
perdamaian. Dengan demikian, al-Jazeera memihak Ukraina dan bersikap 
pertengahan terhadap Amerika dan Tiongkok. Al-Jazeera mengarahkan persepsi 
pembaca untuk pro terhadap upaya perdamaian. 

 

Kata kunci: KTT G20, pembingkaian, al-Jazeera, perdamaian, konflik. 
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ABSTRACT 

 
The G20 Bali Summit will be held on November 15–16, 2022 with the main 

discussion on the world economy. The coverage of the G20 Bali Summit received 
significant attention from online media, including al-Jazeera. One of the news 
topics covered by al-Jazeera during the November 2022 period was the peace 
efforts of conflict-ridden countries at the G20 Bali Summit. This research aims to 
describe the framing of news conducted by al-Jazeera regarding the peace efforts 
of conflict-ridden countries at the G20 Bali Summit. To identify this framing, the 
study employs the framing theory by Pan and Kosicki (1993), which includes 
syntactic structure, script, thematic, and rhetorical elements. 
 

Data were collected from four news articles available on al-Jazeera's online 
platform. The research methodology consists of three stages: data collection, data 
analysis, and presentation of the analysis results. The findings of this research 
indicate that al-Jazeera favors the invaded country, Ukraine, and supports countries 
engaged in peace efforts. Al-Jazeera utilizes strong language choices in reporting 
peace efforts. Al-Jazeera showcases countries that are striving to achieve peace. 
Therefore, al-Jazeera aligns with Ukraine and adopts a moderate stance towards 
the United States and China. Al-Jazeera directs readers' perceptions to be 
supportive of peace efforts. 
 
Keywords: G20 Summit, framing, al-Jazeera, peace, conflict.  
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صخلم  
 

 ةشقانلما تناكو .٢٠٢٢ برمفون ١٦ لىإ ١٥ في ليp في نيرشعلا ةعوممج ةمق تدقعنا
 في نيرشعلا ةعوممج ةمق نع رابخلأا نم يرثك .يلماعلا داصتقلاا نع نيرشعلا ةعوممج ةمقل ةيساسلأا
pملاسلا دوهج عوضوبم رابخأ كانه .ةينوتركللإا ةريزلجا اهنم ،تنترنلإا ىلع ملاعلإا لئاسو في لي 
 .٢٠٢٢ برمفون ةترف في ةينوتركللإا ةريزلجا ىلع ٢٠٢٢ نيرشعلا ةعوممج ةمق في ةعراصتلما لودلا ينب
 لودلل ملاسلا دوهج رابخأ في ةينوتركللإا ةريزلجا همدختست يذلا يرطأتلا فصو وه ثحبلا فده
 ثحبلا اذه في ةمدختسلما ةيرظنلا ،يرطأتلا اذه ديدحتل .٢٠٢٢ نيرشعلا ةعوممج ةمق في ةعراصتلما
 ،ةيعوضولماو ،ةيصنلاو ،ةيوحنلا ةينبلا نم نمضتت تيلا ،)١٩٩٣( يكيسوكو نابل يرطأتلا ةيرظن
 .ةيغلابلاو

 في مدختسلما ثحبلا ةقيرط نوكتت .ةينوتركللإا ةريزلجا في رابخأ ةعبرأ نم ةذوخأم ت¡ايبلا
 ثحبلا جئاتنو .ت¡ايبلا يمدقتو ،ت¡ايبلا ليلتحو ،ت¡ايبلا عجم يهو لحارم ثلاث نم ثحبلا اذه
 تيلا لودلا معدتو ،ايناركوأ اًديدتحو ،موجهلل ضرعتت تيلا لودلا لىإ ليتم ةينوتركللإا ةريزلجا ىلع لدت

 .ملاسلا دوهج نع اهرابخأ في ةحضاو تاملك تارايتخا ةينوتركللإا ةريزلجا مدختست .ملاسلا دهتتج
 لىإ ةينوتركللإا ةريزلجا تزانحا ،لياتلpو .يلماعلا ملاسلا دهتتج تيلا لودلا ةينوتركللإا ةريزلجا رهظت
 .ملاسلا دوهج معدل ءارقلا تاروصت هيجوت ةينوتركللإا ةريزلجا .ينصلاو اكيرمأ هاجتب ةلدتعمو ،ايناركوأ

 
 .عارص ،ملاس ،ةينوتركللإا ةريزلجا ،يرط! ،نيرشعلا ةمق :ةيليلدلا تاملكلا
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